

und Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten sieht das Volk der DDR seine Gegenwart und Zukunft. Die Friedenspolitik der DDR erringt immer größere Autorität und Anerkennung in der Welt. Es erweitert sich die Zahl der Staaten, mit denen die DDR diplomatische Beziehungen unterhält. Die imperialistischen Versuche der westdeutschen Bundesrepublik (BRD), sich widerrechtlich anzumaßen, im Namen aller Deutschen zu sprechen und durch Druck andere Länder daran zu hindern, ihre Beziehungen zur DDR zu entwickeln, erleiden Schiffbruch. Unentwegt festigen sich die internationalen ökonomischen, politischen, kulturellen und anderen Verbindungen der DDR.

Der sozialistische deutsche Staat wurde zu einem der wichtigsten Faktoren der europäischen und internationalen Wirklichkeit. Er verkörpert auf deutschem Boden die Ideale des Friedens, des sozialen Fortschritts und des Humanismus.

II

Die enge Freundschaft und allseitige Zusammenarbeit zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Sowjetunion beruhen auf den Prinzipien des sozialistischen Internationalismus, der Gleichberechtigung, der Achtung der Souveränität und nationalen Unabhängigkeit, der brüderlichen gegenseitigen Hilfe und Solidarität. Die ständigen Konsultationen und die systematische gegenseitige Information zwischen den Parteien und Regierungen beider Staaten tragen zur umfassenden Verwirklichung dieser Prinzipien in der tagtäglichen Praxis bei. Ausgehend von der Notwendigkeit, die günstigsten Bedingungen für den Aufbau des Sozialismus und Kommunismus in ihren Ländern zu sichern und den Frieden und die Sicherheit der Völker zu gewährleisten, werden die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion auch weiterhin ihre Pläne und ihre Tätigkeit eng koordinieren.

Das Leben beweist überzeugend, daß die Vereinigung der Anstrengungen der sozialistischen Länder die Wirksamkeit ihrer Aktionen erhöht und den Einfluß des Sozialismus auf den Gang der Ereignisse in der Welt vergrößert. Die Verwirklichung der sozialistischen Integration in den wichtigsten Lebenssphären der Völker der Bruderländer, die Schaffung stabiler und unlösbarer Verbindungen zwischen ihnen und die Festigung der sozialistischen Staatengemeinschaft sind die gemeinsame Sache der